

## Empiezan las labores en Calatayud para hallar al menos una fosa común en el barranco de Cortasogas



El desbroce de las cuatro parcelas comenzó este domingo (Foto: Heraldo.es)

JORGE ZORRAQUÍN | Las primeras labores para hallar al menos una fosa común en el barranco de Cortasogas empezaron ayer, con los trabajos de desbroce de cuatro parcelas, en el barrio pedáneo de Torres, perteneciente a Calatayud, y muy cercanas al antiguo trazado de la carretera A-1504 que une la ciudad bilbililitana y Cariñena. De esta forma tres operarios estuvieron sobre el terreno y volverán a hacerlo a lo largo de esta jornada. Ya mañana será el turno del georradar para encontrar el punto exacto de la inhumación ocurrida tras un fusilamiento en agosto de 1936.

Según el testimonio de fuentes orales recogidas en el libro 'La ciudad silenciada: Segunda República y represión fascista en Calatayud', del investigador Nacho Moreno, en este punto se encuentran los restos de al menos cuatro represaliados: el cura de San Cruz de Grío Don Serafín, el médico Eradio López Táppero, el industrial Eugenio Castillo Ibarra y el abogado Germán Baquedano Barra. Las familias de estos tres últimos realizaron la pertinente solicitud, promovida por la agrupación local del PSOE, para que el Gobierno de Aragón actuase de oficio.

Casi tres meses después, la Asociación por la Recuperación e Investigación Contra el Olvido (Arico), entidad a la que pidieron colaboración, ya ha desplegado sobre el terreno a los arqueólogos Francisco Javier Ruiz y Cristina Sánchez, que coordinarán la intervención. Los trabajos, cuyo presupuesto inicial está valorado en unos 13.000 euros, están financiados por la DGA íntegramente y tienen de plazo hasta el 31 de diciembre, aunque es prorrogable.

Los propietarios de las fincas, dos particulares y la Confederación Hidrográfica del Ebro, han sido informados del inicio. Desde el PSOE, la concejal Julia Olivas, ha agradecido la colaboración de los mismos, así como del alcalde pedáneo de Torres, Román Hernández. Por otra parte, los promotores de la exhumación estiman que puede haber al menos otra fosa en el mismo paraje.

[Heraldo de Aragón](#) (24-10-2022)